



GRUPO DE ARTILLERÍA “SANTA BÁRBARA”
ORDEN MENSUAL No. 563
NOVIEMBRE DE 2023
“REVISTA MENSUAL DE ARTILLERÍA”

1. Editorial

“DEBER ANTES QUE VIDA”

Al llegar a celebrar un aniversario más del día de la Artillería y nuestra santa patrona Santa Bárbara, el sagrado lema “Deber Antes que Vida” cobra especial trascendencia por todo lo que ha significado y significa para todos los artilleros del ayer, de hoy y de siempre.

En dicho lema se advierte implícito el sacrificio supremo, es decir entregar la vida, anteponer el deber y manifestar con el sacrificio lo expuesto por la mártir de Nicomedia al renunciar a privilegios y concesiones y hacerse firme en sus creencias y concepciones religiosas; nada la hizo cambiar ni negociar sus principios y valores. Primó su fe, su realidad y su consagración al señor Dios y creador.

El capitán Antonio Ricaurte Lozano, se convirtió en heroico ejemplo del deber y el sacrificio al inmolarse antes de dejar que el parque de sus tropas cayera en manos del enemigo que acechaba; antepuso el deber a la vida y consagró para siempre el lema sagrado de nuestra por siempre gloriosa Artillería colombiana. La hacienda San Mateo trasciende como el lugar en donde se identifica y se transfigura el héroe y el ejemplo que habrán de convertirse en regla a seguir y norma de conducta para todos nuestros predecesores y sucesores.

Por eso hoy, al evocar esos trascendentales hechos de valor y sacrificio evocamos respetuosamente a los artilleros que en cumplimiento del deber ofrendaron su vida en aras de alcanzar y lograr la seguridad y tranquilidad de sus compatriotas y conciudadanos.

Inclinémonos hoy, hagamos la reverencia, demos la dignidad y advertamos el orgullo para hacer de este aniversario el monumento sagrado de lo que encierra nuestro sagrado lema “Deber Antes que Vida”

2. Tema de reflexión

Los soldados, humillados... y los criminales, premiados
28/11/2023

Por: General en retiro del Ejército Nacional, Eduardo Enrique Zapateiro Altamiranda.

Pasan los siglos y, desgraciadamente, la frase de Nicolás Maquiavelo, recogida en 1513 en El príncipe, siempre está de actualidad: “El que tolera el desorden para evitar la guerra, tiene primero el desorden y después la guerra”.

Muy similar a otra máxima del estadista británico Winston Churchill: “El que se humilla para evitar la guerra, tendrá la humillación y tendrá también la guerra”.

Sigamos, colombianos, viendo a diario la humillación, alcahueta y con guiño del “gobierno” de turno, a los soldados de Colombia, por parte de todo al que se le antoja y que se dejan “instrumentalizar” de los criminales, para maltratar de palabra u obra a nuestros



soldados, que cumplen su misión constitucional en los diferentes territorios del país. Esto es de la más alta gravedad y a los ojos de todos estos hechos criminales pasan inadvertidos. Muy lamentable que ni su “comandante en jefe” ni su “ministro de Defensa Nacional”, como tampoco senadores o representantes salgan en defensa de las instituciones... y no quiero seguir nombrando personas con cargos sensibles que están en la obligación moral, institucional y constitucional de ponerle orden al desorden. ¿Qué carajos nos está pasando a todos que nos quedamos como “zombis” viendo toda la situación caótica de Colombia y aún seguiremos esperando que aparezca un “mesías” no sé para qué? Para que salga a salvar nuevamente el país, así como alguna vez se hizo en el maquiavélico asalto y toma del Palacio de Justicia por parte de la estructura criminal del M-19. Y que ese “mesías”, llamado brigadier general Jesús Armando Arias Cabrales, siguiendo instrucciones del entonces presidente de la República, Dr. Belisario Betancur Cuartas (q. e. p. d.) cumplió la orden con el personal bajo su mando de llevar a cabo la recuperación del Palacio de Justicia. Y al final de su leal y estricto cumplimiento del deber, consagrado en la Constitución y de la orden verbal de señor presidente, aún hoy siguen crucificándolo, y aquellos que aplaudieron y lo felicitaron en su momento, guardan silencio ante esta injusticia.

Dios siga iluminando a nuestros soldados, que lo daban todo a cambio de nada y hoy pareciera que lo seguirán dando todo, pero a cambio de –en un futuro incierto que vivimos a diario– ser crucificados y aparte ser torturados con lanzas políticas, jurídicas y mediáticas. Hoy muchos colombianos en una actitud emotivamente irresponsable tratan de mandar mensajes salidos de todo tono, expresando: “General Zapateiro, salve usted la patria”. ¿Salvarla de quién o salvarla de qué? Salvarla de nuestra indiferencia. ¿Y dónde están los verdaderos mecanismos democráticos para evitar que se sigan burlando del “pueblo elector”, que solo fue un número de tantos que querían otro tipo de gobierno? ¿Y quién gobernará entonces a ese otro gran número de colombianos que hoy gritan y lanzan arengas y mensajes de todo tipo, mostrando su inconformismo por las malas decisiones de quien hoy tiene la gran responsabilidad nacional e internacional de regir los destinos de esta patria, y que pareciera que estuviera sin un equipo de trabajo que lo asesore y le ayude a pensar para gobernar de la mejor manera? ¿A qué juegan con los colombianos? Pienso que al final los pueblos son víctimas de sus propias decisiones. Hoy vemos cómo debilitan la Fuerza Pública hasta llevarla a un estado de total aniquilamiento como fuerza responsable de mantener al lado de la Policía Nacional “la libertad y el orden” hoy hecho trizas.

A lo largo de más de dos siglos Colombia se ha mantenido con muchas situaciones difíciles, pero que unidos y pensando solo en país las hemos sacado adelante. Pero hoy que tan difícil ha sido poder entender que aquí no se está jugando con el futuro de unas cuantas personas y que al final algunos desleales salgan con conductas deshonrosas individuales de vender su carácter, su pensamiento, su honestidad, su apellido por solo salir favorecido con 30 monedas de plata. ¡No, señores Judas! Por ahí no es el camino, colombianos. Óigase bien, por ahí no es. Aquí tenemos que pensar en patria, país, nación, pueblo y bien común. Aquí tenemos que dejar de seguir desangrando a Colombia y concentrarnos en gobernar de la manera como lo prometieron antes de llegar a esos cargos que, si no se desempeñan con altura, honestidad, conocimiento, mente abierta al asesoramiento, pensando solo en país, nada será posible para llevar a Colombia al punto ideal que todos queremos.

Soy solo un soldado más de este país, pero que sirvió con amor a su patria durante muchos años, dejando atrás mujer, hijos y hogar. Sin importarme nada más, sino servirle a mi patria. Y muy seguramente somos muchos los que trabajamos con esa sola intención, sí, la de servir de manera desinteresada, sin esperar nada a cambio.

¡Colombianos! A nuestra Colombia la salvamos todos y cada uno de nosotros, si cada uno coloca su grano de arena desde lo más profundo de su ser. Continuando con la corrupción en todas sus formas y maneras inescrupulosas, será muy difícil salir de este fango en el que nos metieron y pareciera que entre más miramos formas de salir del mismo, más nos hundimos, sin que a nadie eso le interese.

Como general de la República puedo decirles, colombianos, que hemos aprendido de la historia de Colombia. Y si los soldados sienten que sus “padres de la patria” –título este muy bonito, pero difícil de ejercer– no se preocupan por buscar leyes que de verdad dignifiquen a sus soldados, los protejan y blinden ante tanto atropello... ellos, mis queridos y admirados soldados, suboficiales y oficiales, se irán debilitando en sus convicciones de



seguir defendiendo hasta con su propia vida si fuese necesario esta patria tan golpeada. Porque la preocupación que hoy me embarga es la de pensar si todo esto que está ocurriendo no va en detrimento precisamente de la Fuerza Pública. Sí, necesitamos reformas, pero reformas que fortalezcan las leyes que blinden y protejan a quienes velan por la seguridad y defensa de la Nación.

Entonces, dejo claridad que así como un día histórico ya nombrado por un compañero y superior, soldado del mar, bien lo plasmó en su último artículo publicado en este medio, cuando escribió que la retoma del Palacio de Justicia, llevada a cabo por criminales del M-19 y que hoy después de lograr un perdón político –“amnistía”– Colombia les dio la oportunidad democráticamente de estar donde están, pero que sin duda alguna hoy “lideran” y siguen con ese mismo odio y rencor, y solo les digo, que así jamás saldremos adelante como país. Lo cual nos deja ver con claridad, que de nada nos sirvió humillarnos ante semejantes barbaries, para buscar la paz, porque esta aún está muy lejos de lograrse, pero la humillación si está presente cada día.

Mi mensaje solidario para las Fuerzas Militares, Policía Nacional y a todo el pueblo colombiano es el de seguir dando todo lo que esté a nuestro alcance ceñidos a nuestra Constitución para salvar la patria. Porque muchos de quienes hoy “lideran” el país son los verdaderos responsables de los hechos sucedidos en el Palacio de Justicia y que se califican como delito de lesa humanidad. A nuestro compañero y gran general Jesús Armando Arias Cabrales lo seguiremos acompañando en la soledad de su vida en el retiro. Siga, mi general, defendiendo su honor con hidalguía y convicciones de un buen soldado. Su legado quedará tallado en nuestras mentes y corazones, y que estas generaciones y las futuras aprendan de su carácter y ejemplo. Mi general, toda mi admiración, aprecio, consideración y respeto por poner por encima de su bienestar personal, el bienestar y buen nombre de toda la institución. Dios lo ilumine por siempre, mi general.

Finalmente, mientras asimilamos como militares y policías todo esto que nos ocurre al interior de nuestro país, tenemos que ir aprendiendo de otras disciplinas del saber para incursionar en la política y de manera democrática continuar sirviéndole a nuestra nación con pundonor, pulcritud y total honradez. Solo así seguiremos sirviendo a la construcción de país ya vestidos de civil, pero con el corazón pintado de amarillo, azul y rojo por una Colombia grande, respetada y libre.

General (r)

Eduardo Enrique Zapateiro Altamiranda

Excomandante del Ejército

<https://www.semana.com/opinion/articulo/los-soldados-humillados-y-los-criminales-premiados/202332/>

3. Para no olvidar jamás



28/08/2019





Así registró en 2019 el movimiento ciudadano “Ante Todo Colombia”, el asalto al Palacio de Justicia por parte del M19: ***“Es hora de hacer memoria histórica y entender que los verdaderos culpables de lo sucedido aquel 6 de noviembre en el Palacio de Justicia, fueron los terroristas del M-19. Este grupo ilegal estaba a manos del cartel de Medellín, tan es así, que la plata con la que fraguaron el plan de la toma del Palacio de Justicia fue la del cartel previamente mencionado”.***

El 6 de noviembre de 1985, el grupo terrorista M-19 se tomó a la fuerza el Palacio de Justicia de Colombia. Ese día, un comando guerrillero asaltó el palacio, tomó alrededor de 300 rehenes y asesinó luego a muchos de ellos, entre esos, a 11 magistrados. Gracias a la labor de las Fuerzas Armadas, 27 horas después se recuperó el control del Palacio de Justicia.

El día en que se recuperó el Palacio de Justicia, los miembros de las Fuerzas Armadas, que participaron en dicho suceso, se devolvieron por la carrera 7ma (emblemática avenida de Bogotá). En su recorrido, miles de colombianos salieron a la calle a aplaudirlos, como reconocimiento a la labor hecha.

Sin embargo, con el paso del tiempo, la historia se deformó y quienes fueron victimarios comenzaron a aparecer como víctimas. Al punto que, hoy varios miembros del M-19, como Gustavo Petro, son figuras públicas, mientras que militares como el Coronel Plazas Vega y el General Arias Cabrales, han tenido que responder ante la justicia ¡Irónico!

Es hora de hacer memoria histórica y entender que los verdaderos culpables de lo sucedido aquel 6 de noviembre en el Palacio de Justicia, fueron los terroristas del M-19. Este grupo ilegal estaba a manos del cartel de Medellín, tan es así, que la plata con la que fraguaron el plan de la toma del Palacio de Justicia fue la del cartel previamente mencionado ¿Qué buscaba el cartel? aparte de generar terror, quería que el M-19 quemara un montón de expedientes que los comprometían con distintos crímenes.

Así entonces, recordemos que ese día el Palacio de Justicia se incendió y miles de expedientes fueron incinerados. Por tanto, podría afirmarse que el cartel de Medellín cumplió su objetivo, gracias al M-19.

La culpa de aquel lamentable día no es de las Fuerzas Armadas, es del M-19, que se encargó de secuestrar y posteriormente, asesinar a decenas de colombianos inocentes. Si a alguien debemos reclamarle y exigirle justicia, es a los miembros del M-19 y a quienes eran parte del cartel de Medellín, y si a alguien debemos agradecer es a nuestras Fuerzas Armadas.

A propósito del tema, el día de ayer, la Fiscalía reveló que en el Palacio de Justicia no se presentaron desapariciones forzadas ¿Quién comenzó a correr este rumor entonces? ¿Estrategia del M-19 y del cartel de Medellín para voltear la torta y culpar a los militares? Seguramente.

Lo cierto del tema es que, hoy personas inocentes como el General Arias Cabrales, están tras las rejas, mientras que quienes perpetuaron tan atroz acto, se encuentran en libertad y son figuras públicas. No nos dejemos manipular, vayamos a los hechos y entendamos de una vez por todas que el M-19 no fue más que un grupo terrorista que actuó en alianza con el Cartel de Medellín, para desestabilizar al país y aterrorizar a los colombianos ¡No olvidemos!

<https://antetodocolombia.org/el-m-19-victimario-del-palacio-de-justicia/>

4. Actividades realizadas

a. Torneo de golf



El pasado sábado 25 de noviembre en las instalaciones del Club Militar de Golf, se llevó a cabo el torneo de golf del Grupo de Artillería Santa Bárbara en su decima versión, la cual contó con 140 jugadores. Este evento deportivo materializa la decidida vocación de las empresas y jugadores, quienes anualmente apoyan la obra social de nuestra unidad simbolica que, tiene como objetivo llevar un mensaje de solidaridad a nuestros oficiales, suboficiales y soldados artilleros privados de la libertad.

b. Condecoración “Bodas de Diamante”.





Con actividades protocolarias en diferentes ciudades del país, el comando de nuestra asociación, impuso la condecoración “Bodas de Diamante 60 años” del Grupo de Artillería Santa Bárbara a los asociados que no pudieron asistir a la celebración de la efemérides en el mes de octubre en Bogotá.

c. Entrega copa Grupo de Artillería Santa Bárbara y copa coronel Alfonso Velásquez Mazuera a los oficiales que terminaron curso de ascenso.



En cumplimiento del cronograma de actividades aprobado para el presente año, el señor comandante y el señor segundo comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara, el pasado 17 de noviembre acompañaron el homenaje presidido por el señor brigadier general William Hernando Prieto Ruíz Director de Inteligencia del Ejército Nacional, el señor coronel Edinxon Barrientos Avendaño comandante del Comando de Apoyo de Fuegos de Artillería y el señor teniente coronel Wilson Orlando Guerrero Arias director de la Escuela de Artillería, con motivo de la clausura de la Especialización de Artillería de los respectivos cursos de ley para ascenso, acto en el cual se hizo entrega de la Copa Santa Bárbara y la Copa coronel Alfonso Velásquez Mazuera a los oficiales que se destacaron por su rendimiento académico ocupando el primer puesto en cada uno de los cursos, así:

- **Curso Básico para ascenso de teniente a capitán:** Señor teniente Simón Mosquera Giraldo, “Copa Grupo de Artillería Santa Bárbara”.
- **Curso de Comando para ascenso de capitán a mayor:** Señor capitán Andrés Bogoya Herrera, “Copa Coronel Alfonso Velásquez Mazuera”.

d. Tertulias artilleras





Las tertulias artilleras de cada semana nos siguen permitiendo el reencuentro, la evocación grata de vivencias de nuestra carrera militar y sobre todo abordar el debate sobre la realidad del país desde diferentes puntos de vista. En estas citas del mes de noviembre, fueron tratados los siguientes temas:

- Las víctimas de las víctimas Palestina e Israel. Expositor: coronel Rafael Antonio Hani Jimeno.
- Luces y sombras de la evolución de la guerra Israel-Hamas. Expositor: teniente coronel Luis Alberto Villamarín Pulido.

5. Actividades para realizar.

a. Invitación fiesta de gala en honor a Santa Bárbara:



Los artilleros de Colombia, La Casa Artillera y la Escuela de Artillería tienen el gusto de invitarlos a la fiesta de gala en honor a nuestra patrona Santa Bárbara el día viernes primero de diciembre a las 19:00 horas, en el salón Dorado de la Escuela Militar de Cadetes General José María Córdova.

b. Ceremonia Militar



El lunes 4 de diciembre se llevarán a cabo en nuestra Escuela Artillería, las siguientes actividades con motivo de la conmemoración del Día de la Artillería e imposición de la medalla "Santa Bárbara":



- 1) 08:00 am: Ceremonia religiosa con motivo del día de Santa Bárbara bendita.
- 2) 10:00 am: Ceremonia militar e imposición de la Medalla “Santa Bárbara”.
- 3) 11:30 pm: Brindis.
- 4) 12:30 pm: Almuerzo día “Santa Bárbara”.

Hay transporte para quienes decidan acompañarnos. Recuerden que la Escuela de Artillería, es la casa de todos los artilleros de Colombia.

c. Novena de aguinaldos

Una vez más y siguiendo con nuestras tradiciones, el comandante y la junta directiva del Grupo de Artillería “Santa Bárbara”, se complacen en invitarlos el 16 de diciembre a partir de las 17:00 horas en las instalaciones de nuestra Casa Artillera para orar y celebrar la segunda noche de la novena de aguinaldos

6. Notas de interés

Desde el rastrillo, en el rincón de los cañones Simón Bolívar y Manuela Sáenz I 1822

Por Mayor de artillería Manuel Guillermo Robayo Castillo

La llegada del Libertador presidente de Colombia a Quito permitió el comienzo de una relación amorosa, sentimental y con otros intereses (militares, políticos y económicos) entre Simón Bolívar y Manuela Sáenz Aizpuru, que en su desarrollo se llenó de los más variados e importantes escenarios que trascendieron a la relación personal e íntima y tocaron a las evoluciones militares económicas y políticas de la recién creada Colombia.

En el escrito anterior se dejaron en claro las intenciones del Libertador a partir de su llegada a Quito y que se resumen así: Primero. Organizar el gobierno del departamento de Quito, el tercer departamento libre de Colombia. Segundo. Ir a Guayaquil con el ejército para asegurar la integración de esa provincia a Colombia, haciendo parte del departamento de Quito. Tercero. Entrevistarse con el “Protector del Perú” general José de San Martín. Cuarto. Enviar un contingente militar colombiano al Perú, en apoyo de ese gobierno, para asegurar la derrota final de los españoles y asegurar la frontera colombiana por el sur. Quinto. Permanecer en el sur por un tiempo prolongado con el ejército y asegurarse del reconocimiento de la constitución (la de Cúcuta de 1821) por las provincias del sur de ese departamento.

Como en todos los propósitos enunciados le resultaba fundamental el conocimiento de los deseos y aspiraciones del “Protector del Perú” también las del mismo gobierno del Perú y los de las provincias de ese departamento de Quito, y como Manuela Sáenz estaba interesada en la vida íntima del Libertador, pero además, era poseedora de conocimientos de muchos de los deseos y aspiraciones relacionados en este párrafo y de reposo tenía los contactos para acercar a Bolívar a cada uno de esos escenarios, los dos, Bolívar y Manuela trascendieron fácilmente los linderos de la relación personal y se complementaron en el desarrollo de los otros intereses.

Bueno es transcribir el relato de la llegada del Libertador presidente a Quito. Algunos apartes del diario de Manuela Sáenz son los siguientes: “Todo es una locura, pues se ha anunciado que S.E. Simón Bolívar llega mañana, ¡y los preparativos eran para fines de mes! Pero hay gran contento y todo el mundo colabora en rehacer los arcos triunfales, adornándolos con flores de las más lindas y limpiando la ciudad y pintando las fachadas de sus casas, decorando los balcones por donde pasará el cortejo militar con S. E. a la cabeza. La ciudad está vestida de fiesta, la gente corre por todos lados, los indios que transportan encargos andan muy apesurados, y hay que ver cómo la gente adorna las calles con arcos de caña guadua y con ramas de laurel y flores, colocándolas en las esquinas, los balcones; con ocasión de festejar ya en serio, no sólo la batalla de Pichincha sino también el arribo de S. E. el Libertador Simón Bolívar y presidente de Colombia, por primera vez a Quito.



La versión del hecho en la parte central, escrita en el diario de la propia Manuela reza así: “Cuando se acercaba al paso de nuestro balcón, tomé la corona de rosas y ramitas de laureles y la arrojé para que cayera al frente del caballo de S.E.; pero con tal suerte que fue a parar con toda la fuerza de la caída, a la casaca, justo en el pecho de S.E. Me ruboricé de la vergüenza, pues el Libertador alzó su mirada y me descubrió aún con los brazos estirados de tal acto: pero S.E. se sonrió y me hizo un saludo con el sombrero pavonado que traía en la mano, y justo esto fue la envidia de todos, familiares y amigos, y para mí el delirio y la alegría de que S.E. me distinguiera de entre todas, casi me desmayo.

Todo en seguida fue fiesta y comidillas, de miradas cruzadas y veloces, de ofrecimientos de unos y aceptaciones gustosas y gallardas de los oficiales del cuerpo de guardia de S.E. Las envidias estuvieron, pues, a la orden del día, así como los comentarios. Se dispuso por parte del comité de recepción un gran festejo para el pueblo, y la tarima sirvió para el recibimiento en la plaza estaba abarrotada por las autoridades civiles y eclesiásticas, junto con las doce ninfas en banda de seis a lado y lado del centro, donde estaba dispuesto el sillón de S.E. el Libertador y Presidente Simón Bolívar, lugar donde fue coronado una a una, doce veces así: al Valor; al Orden; a la Disciplina; al Honor; a la Libertad; al Patriotismo; a la Hidalguía; al Carácter; a la Sabiduría; a la Prístina Pureza; a la Justicia y a la Divina Misericordia, a medida que los discursos se pronunciaban.

Vino a visitarme por la tarde del 16 don Juan Larrea, para prevenirme de una invitación al baile en honor de S.E. el Libertador Bolívar, que se celebraba en la misma casa de don Juan; a lo que me dispuse inmediatamente, mandando la vajilla y arreglos de flores, tal como se me pidió en colaboración, de parte del comité de recepción. Mi madre y yo llegamos junto con José María al baile, casi al filo de las ocho; enseguida fuimos atendidos por un paje que nos condujo hasta el salón, y donde don Juan Larrea nos recibió de manera muy entusiasta. Tomándome del brazo, luego de haber saludado muy cortésmente a mi mamacita, me llevó hasta el sitio donde se hallaba Su Excelencia, Mi corazón palpitaba al estallarme cuando de don Juan Larrea escuché: «S.E., es para mí halagador presentarle a la señora Manuela Sáenz de Thorne.» S.E. Bolívar me miró fijamente con sus ojos negros, que querían descubrirlo todo, y sonrió.

Le presenté mis disculpas por lo de mañana, y él me replicó diciéndome: «Mi estimada señora, ¡si es usted la bella dama que ha incendiado mi corazón al tocar mi pecho con su corona! Si todos mis soldados tuvieran esa puntería, yo habría ganado todas las batallas».

Las ocupaciones en la organización del gobierno y de las tropas, las reuniones con personajes de la vida pública de Quito y de su sociedad no les daba tregua para encontrarse y ellos, desde ese primer momento, deseaban encontrarse a solas.

7. Poesía

CUANDO FALLECE UN AMIGO O UN COMPAÑERO

A medida que avanzan nuestros años
y la muerte se nos lleva a los amigos,
añoramos las anécdotas de antaño
de las cuales fuimos fiel testigos.

Sigo melancólico mirando el firmamento
sin poder siquiera sus voces escuchar,
solo el recuerdo en esporádicos momentos
que, sin saberlo un día, logramos disfrutar.

Partieron y quedamos con el dolor y la tristeza
para encontrarse con la eternidad...
cumpliéndose así, la celestial promesa...
de las almas Santas de la Trinidad.



Sentido pésame a familiares y allegados
que con fe suprema debemos superar,
y seguiremos sobreviviendo resignados
hasta cuando nos llegue el día y claudicar.

Es doloroso el sentimiento por la ausencia
al fallecer un amigo o un compañero,
sin poder contar con su vital presencia,
ni demorar.... el destino del viajero.

Capitán, Nelson Álvarez Castillo

8. Temas sociales.

a. Cumpleaños.

“Les deseamos un feliz cumpleaños a los señores oficiales y distinguidas damas que, en el mes de diciembre, celebran su fecha de nacimiento. Que el Señor y nuestra patrona Santa Bárbara, les concedan muchos años más, para bien de los suyos y de nuestro Grupo de Artillería. Felicidades y un fuerte abrazo.

DICIEMBRE			
ARTILLERAS		ARTILLEROS	
Sra. Marcela Mora de Velásquez	1	CR. Hiram Artemio Villegas Mejía	1
Sra. Yolanda Cúrea de Calvache	3	TE. José Luis Velasco Bayuelo	3
Sra. Leonor Emilia Miño de Iara	4	CR. Edgar Espinosa Cardenas	4
Sra. María Eugenia de Uribe	5	TC. Joaquín Ramón Franco Luque	4
Sra. María del Pilar Mancipe de Calixto	6	ST. Gonzalo Devia Peñalosa	6
Sra. Marlen Lucía Rugeles de Salamanca	6	GR. Juan Bautista Yepes Bedoya	10
Sra. Gloria de Trujillo	7	MY. Fernando Salamanca Solano	11
Sra. Aida Correa de Márquez	8	CR. Cesar Augusto Riveira Sierra	15
Sra. Rossana Rivero de Sánchez	11	MY. Gabriel Dario Clavijo Medina	15
Sra. Luisa Fernanda Blanco de Bernal	13	MY. Wilmer Crespo Aroca	16
Sra. Adriana Alvarado de Rueda	13	TC. Luis Eduardo Mendoza Londoño	16
Sra. Luz Marina Rodríguez de Clavijo	17	TC. Jorge Humberto González Alarcón	25
Sra. Adriana Montero de Arias	20	MG. Juan Salcedo Lora	25
Sra. Irma Parrado de Santos	24	CR. Edilberto Sánchez Rubiano	25
Sra. Gloria de Rueda	25	TC. Jaime Medina García	26
Sra. María Eugenia de Tafur	25	MY. Carlos Castaño Bermúdez	26
Sra. Martha de Sandoval	26	DR. Carlos Osorio Pineda	26
Sra. Ana Miryam Vega de Mejía	26	CR. Jaime Orlando Alarcón Gómez	27
Sra. Esperanza Chaparro de Almario	27	MY. Isaías León García	28
Sra. Claudia de Barbosa	27	CR. Zenén Contreras Fernández	29
Sra. María Paulina Uribe de Giraldo	31		

b. Saludo.





“Santa Bárbara bendita que teñiste con la púrpura de tu sangre tu casta virginidad por amor a Dios, defiéndeme de las tempestades, incendios, hecatombes y calamidades todas de este mundo. Librame de la muerte repentina. Intercede por mí ante el señor para que me ayude a lograr vivir en santa amistad y llegar al fin de mis días en paz en su Gracia Divina”.

Rogamos este mes, por la pronta recuperación de los siguientes señores oficiales y damas artilleras:

- MG. Carlos Alberto Fracica Naranjo.
- CR. Luis Ignacio Bernal Petrelli.
- CR. Orlando Elaín Tovar Trujillo.
- CR. Herminul Salas Ramírez.
- CR. Samuel Darío Botero Ospina.
- CR. Ali Garay Saleg.
- MY. Isaías León García.
- MY. Manuel Martínez Barragán.
- CT. Luis Antonio Ramos Heredia.
- SRA. Stella Pombo de Currea
- SRA. Gloria de Vallejo.
- SRA. Esperanza de Fracica

c. Condolencias



EL GRUPO DE ARTILLERÍA SANTA BÁRBARA Y LA CASA ARTILLERA

Lamentan profundamente el fallecimiento del señor

Teniente Juan Carlos Roca Falla (q.e.p.d.).

Curso “POR-05” Año 2014.



Oficial profesional de la Reserva, administrador de empresas, de excelsas virtudes militares y ciudadanas. Vivió cumpliendo el lema “**DEBER ANTES QUE VIDA**”.

Asociado del Grupo de Artillería Santa Bárbara. Prestó sus servicios en la Escuela de Misiones Internacionales, acción integral y paz.

Los artilleros y damas artilleras presentan a su señora esposa doña Nancy Díaz Muñoz y a su distinguida familia sus más sentidas condolencias.

Velación: miércoles 8 de noviembre a las 08:00 horas. Cantón norte sala No. 5.

Exequias: jueves 9 de noviembre a las 11:00 horas. Catedral castrense Jesucristo Redentor.

Palabras en las Bodas de Diamante del Grupo de Artillería Santa Bárbara, con ocasión de las Bodas de Oro de los Oficiales de Artillería de la Promoción de 1.973, Curso General José Ramón de Leyva.

Nunca me imagine orar el santo rosario en tu honor la verdad, nunca me imagine leer estas palabras y menos sentir la tristeza que me embarga. Sin embargo, le doy gracias al creador por el regalo que me hizo, al darme la oportunidad, de conocerte, aprender, compartir y amarte.

Hoy viene a mi mente momentos de múltiples alegrías en compañía de personas maravillosas como mi familia, tu familia, amigos de universidad, amigos de infancia, amigos de campañas, curso o hermandad como bien tú lo decías véanos, amigos del barrio, amigos rotatorios, en fin, todos ustedes que de alguna manera guardan gran cariño y recuerdo por todo lo que fuiste e hiciste.

Así como sorprendiste al general Salcedo cuando te encontró en el piso durmiendo en un salón (tenías 7 años).

Sorprendiste a tus amigos, con tu humor, sapiencia y hasta ocurrencias, con tus grupos club Roca, tarea....., sopa de perro y otros más.

Aprendimos de ti la resiliencia, superaste trastorno de aprendizaje severo, 36 episodios convulsivos en 7 días, cirugía by pass gástrico, quemaduras en tus piernas, pero en especial superaste muchos contratiempos, porque para ti no existía la palabra problema.

Siempre vimos los principios y valores aprendidos en casa como la unión, la fraternidad, la sinceridad, la honestidad, la entrega incondicional, el amor a la patria, a Dios y la vocación a servir.



Puedo quedarme horas y días expresando todo de ti, porque desde que te conocí demostraste lealtad y amor, propósito en todos tus proyectos analítico en las dinámicas del país y del mundo. Conocedor de nuestra historia como ninguno.

Aprendimos tu teoría de las ps paciencia, perseverancia, persistencia, prudencia y pasión, no dudes que publicare esto.

Aprendimos una manera diferente de ver la vida, amaste a tus sobrinos Daniela, Juliana y Sebastián y Felipe a tus ahijados Mateo, Sebastián y Simón.

A tus hermanos, a tus padres a tus amigos, con el lema aprender, gozar y vivir, con detalles tan grandes como llevarme el desayuno a la cama, viajábamos, oramos, bailamos, reímos, lloramos, estudiamos y hasta peleamos con amor siempre juntos.

Por tus metas se fundará una academia a tu nombre, lucharemos porque haya un curso con tu nombre, seguiré tus pasos de resiliencia, cumpliré tus metas y las mías.

Nos has dejado un legado grande, el amor a la patria y la mística como militar.

Para el nuevo liberalismo dejaste huella en la frase: El nuevo liberalismo será marca democrática para nuevas generaciones en el Ejército: Todo por ti patria en mí; me llamabas mi gerente de vida.

Tu medalla más grande la vida eterna.

9. Nos Escriben.

Hoy la Artillería nuevamente se encuentra axil, porque están nuestros viejos guerreros protagonistas de la historia, también quienes vivimos la historia y quienes la van a protagonizar el día de mañana, ellos seguirán enriqueciendo la Pluma Artillera con las anécdotas, los reconocimientos, los recuerdos y los homenajes.

Por primera vez esta ceremonia se celebró en diciembre de 1.975, cuando el Señor General Hernando Mora Angueira cumplió 50 años de su grado como Oficial de Artillería en 1.925, de tal manera que desde 1.975 se están celebrando las Bodas de Oro, para los Oficiales de Artillería de las diferentes promociones, se desempeñaba el Señor teniente coronel Rafael Rozo Silvestre, como comandante del Grupo Santa Bárbara.

Corresponde en esta oportunidad la celebración de las Bodas de Oro, para los Oficiales de Artillería de mi curso, graduamos en ese inolvidable diciembre 17 Subtenientes y en justicia considero que debo mencionar los compañeros que partieron al reino de los cielos y hacen parte de las Baterías de Fuego del Ejército Celestial:

1. - José Douglas Hernández Niño.
- 2.- Carlos Alberto Vásquez Franco.
- 3.- Marco Antonio Nariño Espitia.
- 4.- Alberto Morales Piedrahíta.
- 5.- Alirio Blanco Blanco.
- 6.- Luis Jorge Hernández Méndez.
- 7.- Dionisio Sierra Saénz.

Los 10 Oficiales, que Dios nos permite seguir en esta hermosa vida como Observadores Adelantados, continúan también como directores de Tiro y Apuntadores de las diferentes Baterías que, a lo largo y ancho de nuestra Patria, se encuentran organizadas como Reserva, en las diferentes ciudades de nuestro país Colombia.

A nombre de mi promoción, agradezco al señor general comandante del Grupo Santa Bárbara y su honrosa Junta Directiva, la distinción y el homenaje.

Muchas gracias

Por CR. Luis Alfonso Carvajal Lasso.



Señor General Carlos Alejandro Rueda Gómez buenos días.
Desde la distancia le agradezco su saludo semanal y le deseo muchos éxitos. Que pase una apacible semana en compañía de sus seres queridos. El abrazo de siempre.
MG. Eduardo Santos Quiñones.

Gracias mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez, atento saludo de agradecimiento por llegar a nuestro corazón de Artillero con el saludo semanal que integra y fortalece la identidad del servicio bajo el lema ¡Deber antes que vida!
Santa Bárbara continúe acompañando el camino.TC. Joaquín Ramon Franco Luque

Buenos días, mi general. Atento saludo. Gracias por su mensaje matinal de unión y fraternidad. Invito a todos nuestros asociados a recordar por las redes, que un día como hoy, hace 38 años, los bandidos del M19 le hicieron un mandado al capo Pablo Escobar. Petro era uno de los cabecillas de esa organización terrorista que asaltó a sangre y fuego el Palacio de Justicia. No han pedido perdón, ni pagado por sus crímenes. CR. Carlos Miguel Acosta Arévalo.

Señor general Rueda, muy buenos días. Mis agradecimientos por su saludo y buenos deseos que cada semana plasma en su saludo, lleno de motivación y comentarios que fomentan nuestra unión.
Dios lo bendiga siempre. ¡¡Feliz semana!! CR. Raúl Castro Ante.

En medio de tanta duda y tanta amenaza el saludo de nuestro comandante es un elixir de confianza y de seguridad. Gracias al Sr general Rueda por mantenernos con conciencia Proactiva.CR Jesús Antonio Bohórquez Mora.

En el día de ayer recibí en mi residencia la Medalla conmemorativa de los 60 años del Grupo Santa Bárbara, ceremonia a la cual no pude asistir por estar hospitalizado por una cirugía. Agradezco a las Directivas del Grupo, en cabeza del Sr. MG Carlos Rueda Gómez, su gentil gesto. CR. José Herminul Salas Ramírez

Mi general Rueda, mi coronel González muy amables por el envió de la medalla de conmemoración del grupo Santa Bárbara la recibí el día de ayer Gracias. MY. Edgar de Jesús Hernández Rubiano.

Señor General Rueda para usted y la junta directiva del grupo Santa Bárbara mil gracias por la medalla de conmemoración de los sesenta años del grupo que recibí en el día de ayer. Que Dios los bendiga y sigan trabajando como lo hacen hasta hoy por los señores de la divisa negra.TC. Jaime Alfonso Morales Bedoya.

Señor general Caros Rueda, buenos días.
Muchas gracias por compartir la orden mensual del Grupo de Artillería "Santa Bárbara", donde me deleité leyendo su contenido, por los saludos, brindis, plegaria durante la eucaristía, entre otros, y en general por los temas tratados en este importante y trascendental documento, que conservaré para la posteridad como un gran recuerdo de los sesenta años de haberse fundado este importante grupo.
Agradecimientos y felicitaciones para todos los directivos, organizadores de todas las actividades y eventos así como para los funcionarios administrativos que pusieron todo su interés, capacidad de trabajo, y seguimiento para garantizar que todo lo planeado se ejecutara, para alcanzar los fantásticos resultados que contribuyeron a fortalecer y estrechar los vínculos de amistad y compañerismo entre las personas que conformamos este prestigioso grupo, modelo entre todas las agremiaciones existentes de la misma naturaleza. Aprovecho la oportunidad para agradecer en nombre de mi señora Nohora y familia Castro Villamil, el reconocimiento que me hicieron con la entrega del diploma y de la medalla conmemorativa de los sesenta años de la fundación de nuestro grupo "Santa Bárbara", la que por diferentes motivos me fue imposible recibirla personalmente, en la ceremonia especial llevada a cabo en nuestra Alma Mater Escuela Militar de Cadetes "José María Córdova" y que hoy engalana nuestra residencia en un lugar especial que recuerda las grandes satisfacciones y reconocimientos recibidos durante mi servicio como soldado colombiano de nuestra amada Patria Colombia.



Por último, quiero expresar mi orgullo y satisfacción personal y profesional, por hacer parte del extraordinario y siempre reconocido grupo de artillería "Santa Bárbara", por los innumerables servicios y beneficios que recibo periódicamente, Dios nos siga bendiciendo y protegiendo. CR. Raúl Castro Ante.

Agradezco a mi general Rueda y a mi coronel González el detalle de haberme hecho llegar el diploma, la venera y la miniatura de la medalla conmemorativa que me fuera impuesta en nuestra Escuela Militar de Cadetes. "Deber antes que vida" CR. Carlos Miguel Acosta Arévalo.

Buenos días, Señor General Carlos Alejandro Rueda Gómez y gracias por su excelente saludo semanal. Son tantas las cosas que suceden en tan poco tiempo en este país que nos llevaría páginas tratando cada tema.

El más relevante para mí fue la temeraria acusación del presidente contra las FF. MM. al manifestar que había acuerdos entre generales y por supuesto entendemos que la oficialidad para dejar a los bandidos actuar a sus anchas en áreas cocaleras. Tales palabras son tan graves que él mismo debe denunciar con precisión el hecho y por su parte los aludidos deben también proceder a una denuncia penal.

Es increíble que un jefe de estado sea tan rastroso para minar la credibilidad y moral de nuestros soldados y de paso crear un manto de duda en la propia población nacional e internacional.

Muchos aún no asimilamos en qué momento el pueblo cayó en las mentiras e intenciones de este personaje. El CGA y ACORE con apoyo de excelentes abogados apoyados por la población deben tomar una soberbia decisión acompañada de las denuncias a que hice referencia.

Como lo manifesté son tantos los temas por tratar, pero jamás podemos abusar de la benevolencia de este espacio que se nos brinda los lunes.

Una feliz semana para usted. y los suyos Señor General. MG. Eduardo Santos Quiñones.

Buenos días mi general su saludo semanal con los mensajes de unión, hermandad artillera y solidaridad nos reúnen alrededor de nuestro lema. Feliz semana. CR. Jaime Orlando Alarcón Gómez.

Buenos días mi general. Gracias por su saludo matinal del lunes. Que Dios Todopoderoso bendiga a nuestra comunidad artillera del Grupo Santa Bárbara. En especial a quienes atraviesan dificultades de salud. Nuestra Santa patrona interceda ante el Creador por su restablecimiento pleno. CR. Carlos Miguel Acosta Arévalo.

Gracias, mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez.

Complacido y agradecido recibo su saludo semanal que inyecta fortaleza para que, sin destruir, deje pasar la tormenta que día levantan quienes pretenden minar la integridad de la Fuerza Militar. TC. Joaquín Ramon Franco Luque.

Señor General Rueda, buenas tardes. Le agradezco a usted y a la honorable junta directiva del Grupo Santa Bárbara la condecoración Bodas de Diamante impuesta en el día de ayer. Fue una ceremonia que recordó los momentos inolvidables que le tocan a uno el corazón y las fibras del amor por la divisa negra. Usted Carlos Alejandro y la junta directiva son los artífices de que se continúe la unión la solidaridad y esa hermandad en el arma. felicitaciones. TC. Jorge Gutiérrez Perdomo.

Mi General Rueda. Gracias por su acostumbrado y valioso saludo semanal. Gracias por sus palabras objetivas y convocantes. La esperanza está renaciendo y ahora más que nunca debemos prepararnos para la restauración de nuestra Patria que deberá llegar de acuerdo con nuestra fe. TC. Jaime Medina García.

Señor General Carlos Alejandro Rueda Gómez buenos días, muchas gracias por su mensaje semanal, que siempre ha sido motivador y elocuente para los integrantes del Grupo Santa Bárbara. Cordial abrazo. CR, Carlos Alberto Aragón Diaz.



Mayor (RA) Leonardo Hernández Quiroga
Secretario General

Revisión y Consejo Editorial
Coronel (RA) Carlos Miguel Acosta Arévalo

MG. (RA) Carlos Alejandro Rueda Gómez
Comandante “Grupo de Artillería Santa Bárbara”